

**とくしま生協
機関紙**

おかげさまで
40th Anniversary

あ わ て ん ぼ

阿波展望

8月号
No.425
2024

https://www.tokushimaekyou.or.jp
〒771-0289 徳島県板野郡北島町中村字東堤ノ内30-3
TEL.088-698-5100 発行責任者／大久保 秀幸

通常総代会が開催されました。

2024年6月26日(水)午前10時よりあわぎんホールにて、総代定数270名に対して本人出席92名、委任出席2名、欠席5名、書面出席171名の265名の出席で行われました。

総代会は… 決算や剰余金の処分などの承認に加えて、日ごろ生協を利用して思っていること、要望などを今年度のすすめ方に反映させていくことを目的としています。本来なら、組合員みんなが集まって話し合うことが理想ですが、とくしま生協の組合員は10万人を超えており、その組合員が一堂に集まる事は非現実的です。そこで、各地域の組合員の中から「総代」を選出しています。

とくしま生協
理事長挨拶

今年、1月1日に発生した「令和6年能登半島地震」において、お亡くなりになった皆様に心よりご冥福をお祈り申し上げるとともに、被災された皆様にお見舞い申し上げます。発生直後から呼び掛けた「能登半島支援募金」は多くの組合員さんのご協力もあり、1,000万円を超える募金が寄せられています。今後もできる支援を続けていきたいと思います。

私たちも、いつ起こっても不思議ではない南海トラフ地震に直面しています。今から、しっかりと備えていきたいと思います。

さて、2023年度の事業や経営結果は、私たち役職員が組合員満足をあらわすパロメーターとして位置付けている「供給高」は予算を下回りましたが、経営の安定をあらわし経営の通信簿でもある「経常剰余金」は予算を超過達成することができ、引き続き、安定した経営を続けることができています。

その一方、徳島県の人口は70万人を下回り、急速な少子高齢化が進んでおり、暮らしの不安も大きくなっています。物価高による影響は、組合員(消費者)さんの暮らしに大きく影響し厳しさが増し、今後、さらに節約志向が強まることが想定されます。そのような中ではありますが、一人ひとりの組合員さんの声や想いをしっかり受け止め、「目の前にいる組合員さん一人ひとりの暮らしに役立ち・喜んでいただくこと」を最も大切なこととして、より一層の努力を行い、事業や経営をすすめて行きたいと思います。

むすびとなりますが、2024年度は「とくしま生協」が創立されてから40年の節目の年となります。この節目の年を、創立から40年間支えていただいた組合員さんとともに、さらに素晴らしい年にしたいと思います。そして、今日、総代会に提案させていただいている全ての議案をご承認いただき、2024年度めざしたいことの実現に向けて、役職員一同、全力で頑張っていきます。

総代定数
270名の
内訳

【総代会議長さん】

- 美馬支所エリア………37名
- 阿南支所エリア………41名
- 徳島南支所エリア………60名
- 板野支所エリア………75名
- 名西支所エリア………57名

とくしま生協の定款では、総代の定数は200人以上300人以内と決められており、第40期の総代定数は270名としています。

堺谷専務理事より…第2号議案～第4号議案を提案いたしました。

●「第2号議案…2024年度活動方針・事業計画決定の件」
2024年度もこの間すすめてきた5つの柱にそって、さらに深化させ、「いつも利用したいと思ってもらえるように、組合員さんの暮らしに役立ち・喜んでいただくこと」を最も大切なことと位置付けますと提案し、経営の安心をあらわす経常剰余金1億6千5百万円を目指します。

●「第3号議案…組合員の除名の件」
商品代金等の未納の組合員について、再三の催促にも応じていただけない組合員150名を除名します。過去にさかのぼる事、亡くなられている組合員さんや自己破産されている組合員さん等も今回除名の対象となっているため、人数が増えています。こちらは、会計士の方からご意見があり、日本生活協同組合連合会に問い合わせたところ、除名として良いとのご意見をいただきました。

●「第4号議案…役員報酬限度額決定の件」
役員報酬限度額は、昨年と同額とします。役員報酬額は、上限額であり、提案している役員報酬額を全額支給するものではありません。

2023年度の事業結果

	実績(単位百万)	予算比
供給高 合計	11,557百万円	99.0%
経常 剰余金	246百万円	136.7%

剰余金処分について

出資配当金は、これまでの考え方と同じで、昨年同様の組合員出資金に対する0.1%とし、法定準備金に加え、経営基盤強化積立金・災害対策等積立金・創立40周年記念事業積立金を提案し、承認されました。

全議案可決されました

議案	賛成	反対
第1号議案 2023年度活動報告承認の件、決算関係書類ならびに剰余金処分案承認の件	多数	4
第2号議案 2024年度活動方針・事業計画決定の件	多数	2
第3号議案 組合員の除名の件	2/3多数	3
第4号議案 役員報酬限度額決定の件	多数	3

堀谷専務理事の議案提案のあと、発言希望の5名の総代さんから発言があり、それぞれの意見にお答えし、その後、議場閉鎖と採択を行いました。

とくしま生協40周年を記念して、作成した映像を視聴し、12時18分閉会しました。休憩時には、ストレッチ体操の時間も設けました。

【採択の様子】

【ストレッチ体操】

【40周年記念映像視聴:最初のプレハブ事務所】



思い出の手紙

■今月のテーマ

●校長先生

中学の校長先生からいただいた高校受験合格通知のハガキ。60数年も前のことなのに今も嬉しかった思い出のひとつです。

【美馬支所 F.O. 84歳】

●おかげのメモ

毎日、お弁当に入れるおかげのメモを書いて、台所に置いておきます。今は、旦那も自分の弁当は自分で入れてもうようになっています。もちろんおかげは前日に私が作ってあります。全部入れすぎて私の分がない時もあります。も嬉しかった思い出のひとつです。

【阿南支所 コスモス 53歳】

●海外文通

今から52年前！大昔ですね。パソコンもなくスマホもなく、電話以外で連絡を取るのは手紙でした。中2の時に、世界8カ国の人々と文通を始めました。英和と和英の辞典を親に買ってもらい、一生懸命手紙を書きました。あれだけ熱中したことはありませんでした。楽しかったし、毎日ポストの中をワクワクして待っていました。マレーシアのペンバルとは6年続きましたよ。ライン・メールなんて、当時からすると夢のようなことです。

【徳島南支所 Nばあば】

●文通募集コーナー

昭和生まれの私の時代は、手紙は大事な交流の一つの手段でした。中学生の時、何か雑誌に文通募集コーナーがあつて、香川県の中学生の方と一年間ほどやり取りをしたのを思い出しました。何を書いたのか、今は記憶にありませんが、返事が来るのをワクワク心待ちしようか。

【徳島南支所 Nばあば】

●手紙たち

当時、少女漫画家だった松本零士さんにファンレターを書きました。その年の夏に奥さんの牧美也子さんの描いた女の子に抱っこされた、松本零士さんの描いた仔犬の絵の暑中見舞いが届きました。仔犬の耳がハート型で

かわいかつたな。あれから数十年、あのはがきはどうへいったやう。

【板野支所 ニヤンママ 67歳】

●衝撃の文字

思い出の手紙と言えば、高1から10年間つきあつた彼と遠距離恋愛をしていた時、突然一通の手紙。それでは1ヶ月に1回は会っていたのですが、何とそれには衝撃の文字「好きな彼ができるので別れて欲しい」びっくりして涙も出ませんでした。伝説の別れ話として、今は笑いにかわってます。

【名西支所 たかまゆま】

●ファンレターセミナー

私の思い出の手紙は、中学生の時に出したファンレターです。何を書いていいか分からず、何日も悩みながら書いたことを覚えていました。また、どんな便せんにしようか等、いろいろ考えながら書きました。結局返事は返つてきませんでしたが、数十年経った今でも大事な思い出の一つです。

【美馬支所 ウイカ】

●宝物

息子が小さい時に私にあてて書いてくれた手紙が、今でも宝物として残しています。その息子も30歳となり2児のパパとなりました。

【阿南支所 ばーば】

●海外文通

今から52年前！大昔ですね。パソコンもなくスマホもなく、電話以外で連絡を取るのは手紙でした。中2の時に、世界8カ国の人々と文通を始めました。英和と和英の辞典を親に買ってもらい、一生懸命手紙を書きました。あれだけ熱中したことはありませんでした。楽しかったし、毎日ポストの中をワクワクして待っていました。マレーシアのペンバルとは6年続きましたよ。ライン・メールなんて、当時からすると夢のようなことです。

【徳島南支所 Nばあば】

●甘い思い出の彼

中学2年の春、某紙で知り合った北海道の彼。2年近く文通をしていました。おたがい受験生になりやめてしまつた。あれから何度も北海道に行つたがなぜか探せなかつた。でも今でも地名を聞けば元気かな？って思うなつかしく甘い思い出の彼でした。

【阿南支所 ミミ 70歳】

●救いたい

一年ほど主人とおつきあいをしている時、あなたを救いたいと言う手紙をいただき、どういう事かなとその時思いました。40代で予宮の手術、60歳で乳がんの手術と主人がいろいろのりきれなかつたと思い、助けられました。今もよくケンカもしますが、良き相棒に恵まれて改めて感謝しています。

【阿南支所 ミミ 70歳】

●ほっこり

子どもたちが幼い頃に書いてくれた、文字にならない字で綴った手紙を読み返しほっこりしています。

【美馬支所 H.K】

●お礼の手紙

今はSNSがあり、即時に相手に伝えることができる言葉。今年の秋には郵便代の値上げでますます手書きの文を出すのができなくなるのが悲しい。私にとっても思い出の手紙は、何かとお世話になつた方への「お礼の手紙」でした。品物を贈るごとより、手紙をいただき心で表すことの大切さを教わつたからです。それからお返しの言葉をいただき、心を通わしてしています。今も人はSNSで心を通わしていますでしょ。

【板野支所 いつでも元気】

【阿南支所 みつちゃん 87歳】

●授業中

わが青春時代、趣味は野球一邊倒でせつせとファンレターを書きました。こちらを高校の授業中「英文辞書」をひざに置いて

女性を抱いて神戸に行った折り、駅前で彼にバッタリ。近くのレストランでお昼をごちそうになったのが良い思い出です。その後も昨日「過去の人」となってしまいまし

た。若き日の良い思い出です。

6月19日(水)

報告された主な内容

- 5月度仮決算報告について
- 監事會議事録
- 宅配事業のまとめ
- 店舗事業のまとめ
- コープしづく関連
- 中四国地連管内生協供給速報
- 夕食宅配価格改定について
- コーブラン商品(美し牛乳200ml)開発改善報告書
- コープラン商品(特別栽培米こしひかり)開発改善報告書
- 第102回国際協同組合デー記念講演会について
- 非常勤役員出張報告書
- 5~6月度の活動及び概況報告
- 組合員・共済・供給・出資金の状況
- 5月度供給未収金等の状況
- エリア交流会報告書
- スマイルプロジェクト議事録
- 40周年実行委員会議事録
- 総代会プロジェクト議事録
- ピースアクションリレー㏌くしま実行委員会議事録
- くらし助け合いの会議事録
- 食育委員会議事録

協議・決定された主な内容

- 第40回総代会議長について
- 第41回とくしま生協通常総代会の日程と会場について
- イベント協賛について
- 役員人事検討委員会からの答申

●出資金 ●
4月末：3,063,316千円
5月末：3,062,817千円
(△499千円)

**組合員さんの
お便り 大募集!**

**10月号のテーマは
学校行事で印象に残っていることはなあに?**

運動会・遠足・修学旅行・テストなど
思い出に強く残っていることを
ぜひお聞かせください。

みんなの意見やご近所のイベント情報・名産・特産品などを教えてください。
その他お便り、○○な情報など、お待ちしております!!

「わいわいトーク ウフフ」への記事掲載者には粗品進呈!

※掲載する情報についてはスペースの関係上、機関紙編集委員会にて調整させていただきます。

**とくしま生協40周年記念講演会
アラスカ**

アラスカはアメリカ合衆国49番目の州で、アメリカ最後のフロンティアと呼ばれています。広さは日本の4倍で合衆国一を誇ります。

近年、多発する異常気象、地球温暖化など様々な影響が出てきています。その最前線である「アラスカ」。アラスカの大自然は私たちに何を語りかけてくれるのでしょうか?

オーロラや野生動物、気候変動の現状を、写真、映像、トークを通して松本氏が伝えます。

日 時 2024年(令和6年)9月28日(土)
10:00~

場 所 あわぎんホール5階小ホール
(徳島市藍場町2丁目14)

定 員 100名(事前申込制・先着順)

参 加 費 無料

申 方 法 コープアプリから直接申込
or 講演会申込書を担当者まで

●お問い合わせ…とくしま生協40周年事務局
☎ 088-698-0505 FAX.088-698-8872

機関紙 阿波展望(あわてんぼ) ～緑と水の豊かな大地からのメッセージ～

《講師》
ネイチャーフォトグラファー 松本 紀生 氏
のりお

1972年愛媛県生まれ。自然写真家。1年の約半分をアラスカで過ごしながら単独で動物やオーロラを撮影。近年は気候変動に関する取材も行っているその活動はTBS「情熱大陸」「クレイジージャーニー」、NHK特番「アラスカ大自然の話をしよう」などに出演。日本滞在中は、スライドショー「アラスカフォトライブ」を全国で行っている。






キツネ クジラ オーロラ
キリトリ

【松本先生講演会申込書】 ※申込書は担当者への手渡しか、注文書へのクリップ留めでご提出願います。

お名前	様	組合員コード
〒	-	
ご住所		
お電話	-	
参加者 お名前	さん(歳)	さん(歳)

⇒9月20日(金)提出締切 とくしま生協 40周年事務局

夏野菜たっぷりタコライス

レシピ
みいちゃん

【作り方】

- フライパンにサラダ油をひき、合挽肉を中火で炒め(☆)の調味料を加え汁気がなくなるくらいまでソボロ状に炒める。火を止め、そのまま味をなじませる。
- 野菜は食べやすい大きさに切る(紫玉ねぎはスライサーなどで薄くスライス)。ベビーコーンはレンジ(600Wで3~4分)でボイルしておく。
- ②の野菜を全て冷蔵庫で冷やしておく。
- トマトを縦に4等分に切り、ボールにトマトソースの調味料を全て混ぜ合わせる。
- お皿に一人分ずつ盛り付ける。お好みで香草(ここでは大葉※パクチーやセロリの葉の部分でも)を添える。
- トマトソースは小皿で添え、食べる時にかける。

* 野菜はお好みのものを加えたり、ひき肉はとり肉や豚肉でも美味しいです。
* ホットペッパーソースの辛さが苦手ならカレーパウダーにしても大丈夫です。



思い出のフォトアルバム

おかげさまでとくしま生協は今年で40周年を迎えました!
40年を振り返る懐かしい写真をシリーズで紹介します。
今回は、1986年「親子ヒロシマのつどい」1989年「阿波踊りとくしま生協連」をご紹介!

1986年8月
親子ヒロシマのつどい

毎年、組合員さんからのカンパを集め、代奉派遣の取り組みを行っていました。全国各地から平和な世の中を願う生協組合員親子が集まります。

1989年8月
阿波踊りとくしま生協連

創立5周年記念事業として「とくしま生協連」を結成し阿波踊りに参加しました。組合員さんと職員が一緒に盛り上がりました。

編集後記

『総代会の感想』機関紙6月号で「総代会開催までを紹介します」が記事になっていたせいか、総代会自身体近に感じた。時間通りに議事次第が進む中、スライドでの議事紹介はよくまとめられており、一目瞭然で内容が理解できた。総体的にいい感じで終了したと思っている。しかしスライド作成は大変だったろうなあ…と思いながらの帰宅でした。(はなこ)